
尊敬的周一嶽局長閣下： 
 

 我本人支持政府進行醫療改革。諮詢文件顯示了香港政府為市民的健

康能夠得到保障，並能持續增進和發展制訂了深入周詳的諮詢文件，作為

香港市民的一員有機會講出自己的心聲，使政府廣泛的諮詢工作，取得圓

滿的成功。 

在此稟上我以下的看法和建議： 

 

1. 文件 P.102, B.8…〈很多病人同時接受這兩門醫學治療，既以西藥抑制

病徵，亦同時服用中藥調理身體。〉以上陳述足以說明一位病人在完成

一個醫治過程中，有賴於中、西醫學相輔相成才完成，而許多中藥不僅

是調理，而是袪邪扶正，醫治和調理並存。故建議上句〈…主要由中醫

提供香港的另類基層醫療…〉改為中醫提供中醫藥基層醫療。 
 

2. P.102, B.8 〈…醫管局開設八間(現已十間) 中醫診所，資助額為 3,240
萬元。〉自 2002 年中醫通過過渡性安排成為註冊中醫師至今已有註冊

中醫 5268 人。至今 2008 年，6 年中醫管局僅開設了十間中醫診所，已

滿足不了當前廣大市民對於中醫藥醫療的日益增多的需求，稟政府要加

速建設，在未達到〈在香港建立中醫院前〉，多開設中醫診所與時並進。 

3. 稟請政府重視香港傳統中醫藥的繼承。許多有豐富經驗的老中醫年歲已

高，他們有著豐富的傳統中醫學知識和臨床經驗，希望政府能給予多些

資助專門成立小組，做好傳承傳統中醫學的工作才能真正做到弘揚國

粹。 
以上是我的建議，請指正。謝謝。 
 
中醫藥管理委員會委員 
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